

REDACCIÓN
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
Nao, 13, 2.º, 2.ª

Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... » 4'50
Unión postal, un año... » 36'00
Anuncio y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

(Edición de la noche)

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—El Santísimo Nombre de Jesús.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA ENERO
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
La buena Prensa

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús míol por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que nos persuadamos de que debemos trabajar en favor de la buena Prensa.

RESOLUCION APOSTOLICA

Luchar enérgicamente contra el mal periódico y propagar el bueno.

CORTE DE MARIA

Mañana se hace la visita á la Asuncion de Ntra. Señora, en la Catedral.

Cultos para mañana

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de M. Monjas de Santa Clara, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de tres y media á siete.

El lunes empiezan en la iglesia de la Santísima Trinidad.

Santa Iglesia Catedral

Capilla de Ntra. Señora del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa. A las nueve se expondrá á S. D. M. por ser tercer domingo de mes, y á las nueve y media oficio conventual á dos coros, con sermón por el M. I. Sr. D. José Antonio Cassola. Terminada la misa y el rezo divino, se hará la procesion por el interior del templo, verificándose la reserva en la capilla del Santísimo.

Por la tarde la función de costumbre en la capilla del Sntmo. Sacramento.

Parroquia de la Stma. Trinidad

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

A las cinco de la tarde función de la Santísima Trinidad con Rosario y Trisagio.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

Por la tarde, á las cuatro y media, Exposición del Santísimo, con Rosario rezado, Trisagio cantado, bendición y reserva.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media, oficio parroquial con plática.

Por la tarde, á las cinco, Rosario y meditación.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las nueve misa para los congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Empezarán los ejercicios de los siete domingos del Patriarca San José. Por la mañana á las siete y media durante la misa, y por la tarde á las cinco y media, con exposición mayor y sermón.

Iglesia del Carmen

Solemne función al Divino Milagroso Niño Jesús de Praga.

Por la tarde, á las cinco, Rosario y Letanías cantadas á quinto por la capilla del señor Gols, Coronilla y consagración al Niño Jesús, sermón por el R. P. Lucas de San José y gozos cantados.

Iglesia de Jesús-Maria

Fiesta del Dulcísimo Nombre de Jesús.—A las nueve habrá misa cantada con exposición de su Divina Majestad, que estará de manifiesto todo el día.

A las cinco y media de la tarde se dará comienzo á un solemne Octavario con sermón que predicará un Padre de la Compañía de Jesús.

Terminará la junción con el piadoso acto de besar el pie al Divino Niño.

Los demás días el ejercicio del Octavario empezará á las seis, también con exposición de S. D. M., pero sin sermón.

Iglesia de Carmelitas Descalzas

A las ocho, oficio solemne cantado por la Comunidad.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho misa cantada por la Comunidad.

Iglesia de San Pedro

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

Estamos frescos

El sábado último ¡hablábamos incidentalmente, censurándola como era justo, de la excesiva tolerancia que se usa en nuestras universidades con los alumnos díscolos y revoltosos,

á quienes se oye y se atiende en sus caprichos é impertinencias en daño de la dignidad y de la disciplina.

Hoy nos toca descender en particular citando el escándalo recientemente acaecido en la universidad de Madrid.

Hay allí un profesor de Derecho Penal, el Sr. Valdés, con quien no estaban á gusto sus discípulos, los cuales, en demostración de su malquerencia, acordaron negarse redondamente á asistir á su clase. Esto de primera intención, porque pasando á mayores, no han parado hasta pedir, así como suena, la destitución del mismo.

¿Qué faltas había cometido el señor Valdés para dar motivo á una indignación tan presuntuosa y extremada? Incoado expediente, han acudido uno á uno á prestar declaración, resultando en suma, según refiere un colega de la corte, que el odiado profesor daba un cuarto más de clase y era un *chinche*, un insoportable, etc.

No seremos nosotros los que defendamos el absolutismo de los profesores, reconociéndoles derecho á aburrir y vejar á los alumnos como acontece en multitud de ocasiones. El profesor tiene obligación de enseñar la asignatura de su cargo con sujeción al reglamento, y no goza de más derechos que los en él establecidos y los que fluyen naturalmente de este su deber. Un cuarto más de clase, aunque en sí parezca cosa de poca monta, impuesto sin más ni más, y sobre todo, impuesto por costumbre, es bastante para justificar el disgusto de los discípulos. Estos tienen obligación de estar en clase el tiempo marcado legítimamente, y no más: si el profesor entró con un cuarto de retraso, allá se las haya con su conciencia; no debe establecer la compensación á costa de los oyentes, muchos de los cuales podrán necesitar aquel cuarto para otros menesteres.

Pero ni este abuso, que al fin y á la postre no es un abuso de cuantía, ni mucho menos el ser un hombre *chinche é insoportable*, defectos de carácter, difíciles de corregir, pueden en manera alguna abonar la actitud sediciosa de unos estudiantes que no se contentan con menos que pedir la descalificación del profesor é instar que sea removido de su cátedra. Sin embargo, eso han hecho los alumnos de Penal de la universidad citada, y eso que pedía la contestación más enérgica de parte del rector, y en su caso, del ministro, ha obtenido para los rebeldes los más felices resultados.

El rector les llamó y les habló paternalmente; en el mismo sentido les habló el decano, y como era natural y lógico, conocido el temperamento de los estudiantes, éstos se han crecido: en vez de tener presente aquello de nobleza obliga, que no reza con ellos, han extremado su actitud, se han amotinado; ha sido precisa la intervención del ministro, otro calzón que no les va en zaga á los primeros, y por ese camino de las contemplaciones y de las blandenguerías se ha llegado á lo que era de presumir, á la remoción del profesor acusado, dándosele una comisión independiente de la cátedra.

Y ahora es cuestión de preguntar si estamos aquí ó en flandes. Otorgar á los alumnos ciertas benevolencias no muy conformes con el prestigio de la autoridad; recibir ceremoniosa-

mente sus comisiones cuando se les antoja pedir alguna gollería de escasa importancia; contestarles, aunque no lo merezcan, con buenas palabras; dar sistemáticamente preferencia á la persuasión sobre el rigor, que muchas veces se impone como remedio único, y transigir en puntos tan graves en realidad como adelantar las vacaciones, son cosas tristes y repugnantes, pero que se explican sin dificultad, habida cuenta del temple de muchas de nuestras autoridades. Ahora, llevar la debilidad y la cobardía hasta el extremo que se acaba de ver, es sin disputa el colmo en materia de desgobierno, es á lo que muchos darían el nombre de prevaricación.

Con tales ejemplos, nada tiene de extraño que impere en España el motín, y estamos habitualmente á merced de los que más se mueven y más gritan. Si las autoridades se doblegan con tal facilidad ante un motín estudiantil, el más fácil de reprimir entre todos los motines, nadie se maravilla de cualquier barbaridad que vea.

Ya lo sabemos de sobra, pero hay que repetirlo:

Estamos frescos.

EL DULCISIMO NOMBRE DE JESUS

Nombre adorable y digno de toda admiración por parte de los Angeles y de los hombres; por esto exclamaba el Real Profeta en su salmo 8: Señor Dios Nuestro, ¡cuán admirable es tu nombre en toda la tierra! y en el salmo 98 dice: Confiesen y alaben todos tu nombre grande, porque es santo y terrible; santo para los justos que procuran aprovecharse de su eficacia, terrible para los impíos que le blasfeman ó desprecian.

Ese nombre venerabilísimo, que significa SALVADOR, fué impuesto por el Eterno Padre á su Hijo Divino por el ministerio del Angel S. Gabriel en el anuncio de la Encarnación, al decir á María: llamarás su Nombre Jesús, porque El salvará á su pueblo de sus pecados, y así, según refiere S. Mateo, al circuncidarle se llamó Jesús según le había denominado el Angel antes de ser concebido. El dulcísimo al par que Omnipotente nombre de Jesús es el único que se ha dado á los hombres en el cual puedan ser salvos, según dice el Apóstol S. Pedro (A. ct. 4.) y San Pablo en su Epístola á los Romanos C. X. añado que todo el que con fé invocare este nombre Sacrosanto, será salvo.—La prolación de ese Nombre daba ardimiento y valor á los Apóstoles para retirarse del Synedrion gozosos de haber sufrido persecución y afrenta por causa del Nombre de Jesús, y en su virtud y eficacia incontestables obraron las mas estupendas maravillas: al cojo de nacimiento que pedía limosna en la puerta áurea del Templo, dijo San Pedro: En Nombre de Jesús Nazareno, levántate y anda, y al punto anduvo, después de consolidarse sus plantas; según había prometido el Salvador á sus discípulos, en su Nombre arrojarían á los demonios de los posesos, hablarían diversas y nuevas lenguas, serían indemnes á los reptiles venenosos y á las bebidas ponzoñosas, impondrían las manos sobre los enfermos, y recobrarían la salud (S. Marc. c. XVI.)

El dulcísimo Nombre de Jesús penetró en los oídos y corazón del perseguidor Saulo en el camino de Damasco y lo convirtió en Apóstol y vaso de elección para llevar la predicación del sagrado nombre á todas las gentes; al preguntar Saulo quién era el que le llamaba, oyó esta voz: «Yo soy Jesús á quien tu persigues.» (Act. IX, 5.)

El Apóstol fué dócil á su vocación y extraordinaria conversión cumpliendo los designios divinos, y así

es que sus inmortales epístolas repite muchísimas veces el Nombre Sacrosanto del Salvador con grandes elogios de sus magnificencias y virtudes: en la dirigida á los Filipenses (c. II) dice que Jesús fué obediente hasta la muerte y muerte de Cruz, por lo cual Dios le exaltó y le dió un nombre sobre todo nombre, para que al pronunciar el Nombre de Jesús doblase la rodilla los del Cielo, los de la tierra y los de los abismos, y toda lengua confesase que el Señor Jesucristo está en la gloria de Dios Padre.

El gran provecho que resulta á los fieles de invocar el Nombre de Jesús se halla atestiguado en la definición que da de El la esposa de los cánticos (c. i): *Tu Nombre es óleo derramado*; á cuyo propósito dice San Bernardo que así como las propiedades del óleo son iluminar, alimentar y unguir, el dulcísimo Nombre de Jesús, es luz, alimento y medicina; luz que ilumina en la obscuridad de las tinieblas, alimento que conforta en la debilidad de los espíritus, medicina que cura las dolencias del alma.

Más ¡oh dolor! este Nombre Santísimo que forma las delicias de Dios, de sus Angeles y Santos, este dulcísimo Nombre cuya gloria es incomunicable, hoy es blasfemado de palabra y por escrito con prociudad inaudita; la defensa pública que coloca otros nombres al amparo de injuriosas invectivas, abandona el sacrosanto Nombre de Jesús á las furias de lenguas maldicientes dejando al Señor sin la justísima y correspondiente vindicta. Las naciones miserables en que se usan tales procedimientos, están condenadas al exterminio.

SALVADOR TARÍN, Canónigo.

EL CURA DE CHERET

Una vida misteriosa

Cheret es un lindo pueblecillo de quinientos ó seiscientos habitantes, situada en el fondo de un valle, entre colinas bastante escarpadas, que tapizan viñedos y esparragueras.

Está á tres kilómetros de la aldea de Bruyères, país natal de mi padre, donde, en mi primera infancia, iba yo á pasar una parte del verano.

Por esto, en 1858, conocí ó más bien divisé al cura de Cheret.

Un día que yo iba con mi abuelo á las viñas que él poseía en los collados de este pueblo, nos encontramos con el cura. Me sorprendió, porque era digno de atención.

Alcanzaba sus seis pies cumplidos de altura y, aunque muy delgado, tenía anchos hombros, pecho desarrollado, brazos musculosos.

No se satía fijarle edad. Al ver su figura erguida, su andar firme, decidido, ligero, se hubiera creído que tenía treinta y cinco años; pero su frente calva, sus escasos cabellos, todos blancos, que coronaban su cráneo, su faz pálida, arrugada, demarcada indicaban setenta.

Había llegado á Cheret hacía más de veinte años, y desde entonces no había salido ni un sólo día de su presbiterio, ni había recibido á nadie excepto al obispo de Soissons, en las épocas de la confirmación.

Vivía sólo, misteriosamente. Ni siquiera tenía criada. Una mujer vieja, iba cada mañana á hacer la limpieza, cuidar la ropa blanca, y preparar el almuerzo que consistía en huevos y legumbres cocidas en agua.

A medio día ese mujer se iba. Se sabía por ella que el cura sólo bebía agua, no se arrimaba al fuego nunca y dormía en el suelo.

Desde su instalación en el presbiterio, se había arreglado él mismo una especie de cama, en el fondo de una sala baja, con algunas tablas y un colchón.

Se acostaba vestido, envuelto en una manta.

Calzaba sandalias en verano y zuecos en invierno: tenía siempre la cabeza descubierta en todo tiempo y con la misma indiferencia recibía la lluvia que el sol.

Levantado al alba, pasaba todo el tiempo que le dejaban su misa y sus deberes profesionales en labrar la tierra, sembrar, plantar, arrancar malezas, arar, cortar, regar en la huerta del presbiterio, que era bastante grande.

Como las legumbres y frutas que cosechaba, eran más que suficientes para su alimento, daba mucho á los pobres y enfermos del pueblo.

El abate Hercé—así se llamaba ó se hacía llamar—cumplía con atenta regularidad todos los deberes de su ministerio: decía misa, predicaba, enseñaba el catecismo, confesaba, administraba la comunión, llevaba el viático á los moribundos, bautizaba, casaba y enterraba como un sacerdote perfecto.

Todo lo que podía reprochársele, era carecer de cierta unión.

En los primeros tiempos se había charlado mucho en Cheret sobre la existencia misteriosa y el carácter solitario del nuevo cura.

Unos sospechaban que había ido para amortiguar en esa existencia claustral los remordimientos de algún crimen abominable.

Otro pensaba que con el corazón desgarrado por algún amor desgraciado ó alguna ambición defraudada, había buscado el reposo del alma y el olvido de la vida mundana en el ejercicio y la regla de la existencia eclesiástica.

Intentaron interrogarle, pero el abate Hercé no era comunicativo.

A un labrador, ex-soldado, que se había atrevido á decirle que «había apostado un escudo afirmando que el señor cura había pertenecido antes al ejército» respondió:

—¡Has hecho mal. Es un pecado apostar una cosa de que se está seguro: y es una imprudencia apostar cuando no se sabe nada.

Por lo demás, si el cura de Cheret se hacía poco simpático por sus maneras bruscas y su vida encastillada, inspiraba admiración por sus rasgos de valor y de fuerza.

Había salvado á un borracho que había caído en un estanque bastante profundo y muy peligroso por los cañaverales que lo cubrían.

Un enorme perro rabioso se había refugiado en una granja y los habitantes hablaban de ir lejos, á buscar gendarmes para matarlo de un tiro.

El abate Hercé tomó una barra de hierro de casa de un carretero, entró tranquilamente en la granja y mató de un golpe al perro.

También se había distinguido en varios incendios. En uno de ellos se le vió sostener en el aire, contra una pared, una escala demasiado corta, por la cual habían subido dos hombres.

Se citaba de él esta aventura:

Una noche que regresaba de llevar lejos en el campo el viático á un moribundo, se encontró con dos vagabundos, forasteros de la comarca.

—¡Curá! ¿Qué hora es?

—La hora en que las gentes honradas están en su casa.

—De todos modos, queremos ver la hora en tu reloj.

Y se arrojaron sobre él.

El cura llevaba un fuerte bastón de acebo, pero lo echó á un lado, como si hubiera tenido escrúpulo en emplearlo.

Agarró á los dos miserables por el cuello, los sacudió algunos segundos, después los llevó asidos, por sus manos de hierro hasta la gendarmería de Festieux, á una legua de allí.

Algunos años después de haberlo yo encontrado en el camino, el abate Hercé murió en su huerta de un ataque de apoplejía fulminante.

No se encontró en su casa ningún papel que pudiera informar sobre su pasado. Por su testamento dejaba lo poco que poseía á los pobres de la parroquia y pedía ser enterrado en un rincón del cementerio, con una sencilla cruz de madera, sin llevar ningún nombre.

Hace seis meses que leí en las *Memorias* del general de Saint Iriex, publicadas recientemente:

«...En la ambulancia de Constan-

tina, después del asalto, vi por última vez a mi querido compañero, el conde Hercé de la Roche Ceillage, el intrépido y brillante jefe del batallón del 1.º de zuavos.

«Que magnífico soldado! Un metro 84 centímetros, hermoso como Adonis, fuerte como Hércules, bravo como Leónidas.

«Y, además, doscientas mil libras de renta y uno de los más hermosos nombres de Francia. Diez antepasados suyos cayeron en el campo de batalla.

«Un Hercé de la Roche Ceillage estuvo en 1861 en el combate de Trento.

«Era digno de esa raza de bravos. A los 32 años era jefe de batallón de zuavos y oficial de la Legión de Honor.

«En el asalto de Constantino se batió como un león. Muertos todos sus zapadores, agarró una hacha y derribó, bajo una granizada de balas, la puerta de la gran mezquita, entró el primero y recibió a boca de jarro un pistoletazo en mitad del pecho.

«En la ambulancia, recibió la primera curación y regresó a Francia con licencia para convalecer.

«Nombrado teniente coronel del 17.º de línea, estaba a punto de incorporarse a este regimiento en Argel, cuando, a consecuencia de una disputa por un motivo fútil, tuvo un duelo con un amigo de la infancia, el marqués de Letonay, junto con la desgracia de darle muerte. No quiso hacerlo, pero su adversario se hundió él mismo la espada en el pecho.

«Desesperado, La Roche Ceillage presentó su dimisión. Ha desaparecido después de haber donado toda su fortuna a su hermana. No he oído hablar nunca de él. Se dice que se ha hecho sacerdote.»

HENRY HOUSSAYE,
de la Academia francesa.

De todo corazón os pedimos que apoyéis con la mayor predilección a los que, animados por el espíritu de Dios, consagran su vida a publicar periódicos que difundan y defiendan la doctrina católica.

Un buen periodista católico vale y hace más que media docena de predicadores.

Pío IX.

INFORMACION

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 17.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa, por atentado contra J. O., ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Balle, procurador S. Monguió.

Día 17.—Idem de Gandesa, lesiones, contra M. C., ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Olesa, procurador Sr. Elías.

Día 18.—Idem de Reus, daños, contra J. S. y otro, ponente Sr. Zaldivar, letrado Sr. Albañal, procurador Sr. Planas.

Día 18.—Idem de Gandesa, lesiones, contra V. P. y otro, ponente Sr. Oiz, letrados Sres. Olive, y Munté, procuradores Sres. Peñarubia y Vallvé.

Día 19.—Idem de Montblanch, injurias, contra P. A., ponente Sr. Oiz, letrados Sres. Munté y Franquet, procuradores Sres. Alfonso y Peñarubia.

Día 20.—Idem de Tortosa, injurias, contra J. M. C., ponente Sr. Zaldivar, letrados Sres. Valls y Olesa, procuradores Sres. Ruiz y Planas.

Día 20.—Idem de Falset, lesiones, contra J. B., ponente Sr. Zaldivar, letrado Sr. Yxar, procurador Sr. Ruiz.

Día 21.—Idem de Montblanch, lesiones, contra J. P. y otro, ponente señor Presidente, letrados Sres. Franquet y Olesa, procuradores Sres. García y Ruiz.

Se ha agravado en la enfermedad que le aqueja el virtuoso hermano de nuestro señor Arzobispo, temiéndose de un momento a otro un fatal desenlace.

Las personas de todas clases sociales que estos días visitan el Palacio Arzobispal son en gran número.

¡Que el Señor oiga las oraciones de las personas piadosas!

En la mañana de hoy se ha cometido un escandaloso robo en la tienda de ultramarinos de nuestro querido amigo D. Eugenio Virgili que demuestra una vez más lo abandonado que en esta ciudad está el servicio de Vigilancia.

El hecho supónese ocurrido sobre las cinco. Los ladrones, que por lo visto tenían bien estudiado su plan, dirigieron a una pequeña puerta que da al callejón (en el centro de la cual hay un ventanillo para tomar luz), é introduciendo alguna herramienta por la juntura de la pared y la puerta lograron levantar una gruesa barra de hierro que, atravesada, sujetaba puerta y ventanillo. Una vez abierto éste pudieron fácilmente dar vuelta a la llave que estaba puesta en la cerradura interior, y penetrando en la tienda llevarónse el cajón con todo el

dinero que contenía, que según averiguamos, sumaba cincuenta duros (cuarenta en calderilla y diez en plata, aalliendo después con la misma facilidad que habían entrado.

Del suceso no se enteró nadie hasta que al entrar en el almacén un aprendiz vió que el referido ventanillo estaba abierto.

Más tarde, cuando la noticia del robo se había divulgado, presentóse al Sr. Virgili una mujer vendedora de verduras, manifestando que al pasar un hijo suyo por la calle de Pilatos, sobre las cinco y media vió arrimado al muro, un hombre embozado, que pareció por el ruido volcar dinero sobre algo, lo que hizo sospechar mal al muchacho, que á toda prisa se largo no sin antes ver que el referido individuo echaba un objeto al patio tapiado existente frente al convento de Santa Clara, que después resultó ser el cajón vacío.

De no haberse asustado el chiquello, habriase podido cojer fácilmente al ladrón, que á estas horas continua tranquilo é ignorado á pesar de las pesquisas de la policía.

El Ayuntamiento de Barcelona se preocupa, en vista de la considerable rebaja del cupo de consumos, concedida por el Gobierno al Municipio de Madrid, por obtener igual beneficio, y como Tarragona es á no dudarlo la población de España donde es mas excesivo é injusto dicho cupo, creemos que nuestras autoridades locales deberían seguir el ejemplo de Madrid y Barcelona y dirigirse á los Poderes Públicos pidiendo que siquiera una vez se haga justicia á nuestra querida ciudad, que por culpa de pésimos administradores se ve reducida á ser patrimonio de empresas forasteras cuyo objetivo es enriquecerse á expensas de estos habitantes.

Según digimos, en la mañana de hoy ha salido para la ciudad condal el excelentísimo señor Alcalde acompañado de los señores presidentes de las Cámaras Agrícola y de Comercio.

Se nos encarga la inserción de las siguientes líneas:

La Sociedad Mútua de Propietarios, recuerda á los señores socios de la misma que tengan algún censo de lo que posee actualmente D. Valentín Requena, que si se ven molestados por las continuas amenazas que les dirige dicho señor se sirvan pasar por el despacho del procurador de la Sociedad D. Santiago Vallvé.

El vapor que digimos había entrado ayer remolcado en nuestro puerto era el «Neptuno», del contratista de las obras del puerto, el cual vapor fué conducido desde Barcelona hasta la entrada del puerto por el «Sagunto».

Durante la ausencia del Sr. Prat, estará encargado de la Alcaldía el primer teniente de alcalde D. Francisco Yxar.

Cuando teníamos muy adelantada esta edición, hemos recibido las pruebas de imprenta que contienen la carta remitida por esta Cámara de Comercio al señor Director de la Compañía ferroviaria del Norte solicitando la construcción en esta ciudad de una estación con los correspondientes andenes.

Por el motivo que dejamos apuntado, nos vemos obligados á demorar la publicación de dicho documento.

Copiamos de nuestro colega *Diario de Tarragona* las siguientes líneas que hacemos nuestras:

«Cualquier extranjero que visite nuestra ciudad creará que se halla en una kábila del Rif ó en una población de zulus al contemplar las desagradables escenas que se desarrollan.

Ayer por la tarde, mientras pasaban por el muelle de costa el tenor de la Catedral Dr. Fauli y otros sacerdotes, vieron desagradablemente sorprendidos al contemplar que una caterva de muchachos, algunos ya tallados, la emprendieron contra ellos á pedrada limpia.

Por más que buscaran, no pudieron dar con ningún agente de la autoridad, lo que prueba el abandono en que se encuentra la vigilancia en esta capital. Por un muchacho que no tomaba parte en la pedrea, supieron los agredidos que dichos muchachos habitan en el barrio de San Pedro.

Tiene la palabra el alcalde Sr. Prat.»

La banda de música del regimiento de infantería Almansa ejecutará de doce á una y media el programa siguiente: «Descachavante», paso-doble. «Concierto de clarinetes». «Bohemios». «Murga Gaditana».

A las once de mañana se reanudarán en este Instituto general y técnico las conferencias de Extensión universitaria.

El Dr. D. Francisco Duarte comenzará su segunda serie de conferencias desarrollando el importante tema de «Relaciones entre el capital y el trabajo».

Ayer quedaron terminadas las obras de demolición de la que hasta hace poco fué estación de Reus.

Programa del concierto que tendrá lugar mañana noche en el café del Centro, por el concertista Sr. Terraza, y los profesores Sres. Gols y Salyat:

«Campanone».—Mazza.
«Tosca», fantasía.—Puccini.
«Marina», recuerdos.—Arrieta.
«Luccia», concertante.—Donizetti.
«Put-Purri», aires españoles.—Terraza.
«Célebre Pavana».—Sucena.

Mañana domingo, entre once y doce celebrarán una segunda reunión en el Centro Industrial los padres que tratan de redimir á sus hijos del servicio militar.

En la noche última penetraron los cacos en el kiosko de bebidas que hay frente del «rajolot», llevándose el género que encontraron.
Los ladrones no fueron habidos.

Siendo el lunes el cuarto aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Isabel Salvador y Granell esposa que fué de nuestro particular amigo don Antonio Soler y Soler, todas las misas que se celebren en dicho día en la parroquial iglesia de San Juan Bautista de esta ciudad, serán en sufragio del alma de dicha señora.

El próximo martes se celebrarán en la parroquia de San Juan Bautista solemnes funerales en sufragio del alma de D. Salvador Escrivá Santeliu.

Reiteramos á la familia del finado nuestro pésame.

Conforme habíamos anunciado, mañana domingo á las nueve y media de la noche, el presidente de la «Unió Catalanista» Dr. D. Domingo Martí y Juliá, dará una Conferencia, tratando del tema «Lo Nacionalisme, en el local de la «Juventut Catalanista».

El acto será público.

En la Junta general celebrada por los asociados á la Liga de drogueros, ultramarinos y sus similares, han sido elegidos para los siguientes cargos los señores D. José Ripoll, presidente; D. Luis Riola, vice-presidente; D. Andrés Segura, tesorero; vocales, D. Jaime Brull, don José Cardona, D. Marcelino Anglés y D. Agustín Llisteras, y secretario D. Manuel Bonet.

Por este Gobierno civil se han concedido durante el mes de diciembre último 66 licencias de caza y uso de arma.

Mañana domingo, á las tres y media de la tarde, celebrará Junta general ordinaria el Club gimnástico de esta ciudad.

Se ha dispuesto por real orden que las bajas en las contribuciones se tramiten con gran actividad para evitar á los recaudadores la presentación al cobro de recibos no corrientes.

Según la prensa madrileña, el Consejo del Banco de España ha acordado repartir 58 pesetas á sus acciones, que con las 50 distribuidas por el primer semestre, hacen un total de 108 pesetas por el año 1904, ó sean 2 pesetas menos que el año anterior.

Los beneficios totales durante el año ascienden en números redondos á 14 millones de pesetas.

Por ferrocarril se están exportando estos días á Barcelona algunas cantidades de bacalao del últimamente desembarcado en nuestro puerto.

Cuando se hayan establecido los nuevos correos, entre Fernando Poo y la Península, se recibirá correspondencia de aquellas posesiones cada ocho días, en vez de hacerlo cada mes, como hasta la fecha.

Los nuevos vapores harán dos viajes por mes.

Se encuentra en Barcelona, de paso para Roma, el R.dmo. P. Provincial de los Dominicos, Fr. Vicente Alvarez, que se hospeda en el convento de su Orden.

Los profesores músicos de Barcelona y pueblos agregados, se reunirán en Asamblea el lunes próximo, á las diez de la mañana, en el local «Coros Clavé» con objeto de discutir y aprobar un reglamento para la constitución de una sociedad.

El alcalde de Benisanet ha comunicado al Gobierno de la provincia, que en la madrugada del miércoles fué robada la caja de fondos municipales, que contenía la cantidad de mil y pico de pesetas.

Del hecho entiendo la autoridad competente, ignorándose quienes son los autores del hecho.

No habiéndose podido celebrar de primera convocatoria la Asamblea general ordinaria del Centro Industrial, la Junta Directiva participa á los señores socios que dicha Asamblea tendrá lugar mañana domingo, á las cinco de la tarde.

Con objeto de tomar parte en las oposiciones para ayudantes de Obras públicas, ha salido para Madrid el sobresentado afecto al servicio de esta provincia D. Ramón Garzon Sevilla.

Debiendo procederse á la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública a caballo desde la oficina de correos de Lerida á Flix, bajo el tipo máximo de tres mil novecientos ochenta y nueve pesetas y demás condiciones del pliego que está de manifiesto en la Dirección general de Correos y Telégrafos, en los Gobiernos civiles de Lerida y Tarragona y en las oficinas de correos de estas capitales y en la de Flix, se admitirán las proposiciones que se presenten en dicha Dirección general y en los Gobiernos civiles citados, hasta el día 25 del actual, á las cinco de la tarde.

La Comisión abolicionista de las corridas de toros reunióse en el Ateneo Barcelonés para tratar de un próximo meeting antitaurino, y después de tomar importantes acuerdos encaminados al mejor éxito del mismo, se enteró de las adhesiones de varias entidades de diversas provincias de España, que representan un total de cien mil individuos. La Comisión suplica hagamos constar que los Centros y periódicos que involuntariamente no hayan sido invitados pueden remitir su adhesión al mentado Ateneo, á nombre del presidente de la repetida Comisión.

Parece que la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante se propone poner en circulación, tal vez antes de terminar el mes corriente, un nuevo tren rápido entre Madrid y Barcelona.

Este tren empleará tan sólo diez horas en hacer el recorrido, no deteniéndose más que en Zaragoza, Mora y Reus.

Saldrá de Madrid los lunes, miércoles y viernes, á las siete de la mañana, llegando á Barcelona á las cinco de la tarde, y de esa estación los martes, jueves y sábados á la misma hora.

Como en su composición no entrarán más que carruajes de lujo de mucho peso, se está procediendo á hacer algunas reparaciones en los sitios en que lo movimiento del terreno pudiese ser un peligro para la marcha del convoy.

En la Asamblea de los pueblos interesados en el ferrocarril de Villanueva á Calaf, que se celebrará hoy en la primera de estas poblaciones, tomarán parte los diputados á Cortes Sres. Barbé y Zulueta y los provinciales Sres. Sostres, Alcover, Bertrán y Musitu, Alvarez, Casanovas, Torres y otros.

El indulto que se dictará con motivo del santo del rey, para los delitos políticos y de imprenta, será sumamente amplio. Para dictar este decreto se tendrán en cuenta varios precedentes, y especialmente el de otro indulto parecido que se concedió por el Gobierno liberal. Más que un indulto, será una verdadera amnistia lo que habrá este año, y comprenderá también á los prófugos y desertores.

Dentro de dos ó tres días es esperado en Tortosa, con objeto de revistar las fuerzas de la guarnición, el gobernador militar de esta provincia, general jefe de la octava división, D. Eugenio Torralba.

El consejo de la Federación Agraria de Levante ha acordado celebrar un segundo Congreso agrícola en Castellón. Los principales puntos que se discutirán son los relativos al cultivo y á la cosecha, la región valenciana estará representada por la Diputación, el Ayuntamiento, las Cámaras agrícolas y otras corporaciones.

El Congreso promete ser de verdadera importancia. Se trabaja activamente en los preparativos del mismo.

Dice un diario de Reus: «En el punto conocido por *Coll negre*, de la carretera de Alcolea, se perpetró anteaer un robo, en circunstancias tales, que son motivo de fundada alarma.

Según versión de testigos oculares, al pasar por dicho paraje la tartana de ésta á Porrera, notaron, los que iban dentro, la presencia de seis individuos sospechosos, embozados en burdas mantas. Poco más tarde pasaba por el mismo punto una tartana de un vecino de Falset, que conducía á esta población á un matrimonio de Tortosa. Los viajeros se vieron acometidos por los individuos de referencia, quienes les exigieron la entrega de cuantos objetos de valor llevaban encima. El novio tuvo que entregar la cartera, el reloj y el monedero, y la novia hubo de desprenderse de las joyas que la adornaban.

Así desbaliados, los viajeros pudieron reanudar la marcha hacia Falset, donde denunciaron el asalto de que habían sido objeto. Hecho tan escandaloso requiere urgentes medidas de persecución, porque es assurda la reaparición del bandolerismo en pleno siglo XX.

Montblanch.

Los días 6, 7 y 8 del corrent, la Comunitat de PP. Francescans, ab la Con-

gregació Mariana y la V. Ordre Tercera, instalades en la iglesia del Convent d'aquella, van fer solemnes funciones para celebrar lo cinquant aniversario de la definició dogmática del misteri de la Inmaculada Concepció de Maria. Tots tres dies, especialmente á les tardes, lo temple s'ompli de gom a gom y molt més gran hagués estat. L'altar major y presbiteri, magníficament adornats y ab profusa iluminació, donavan molt de relleu á la bella imatge de la Purísima que s'aixecava entre núvols al mitj del altar.

Lo día 5 á la tarde la Comunitat cantá solemnement les hores canòniques correspondents y al cap-vespre s'enjogaren tronades. Al divendres al matí cantá ab força ajust la missa de quart tó d'en Goberna; d'un esperit ben religiós y arreglada á las disposicions del Sant Pare; á la tarde, después de la Corona Seráfica, va ser cantat lo Trisagi Mariá d'en Cortinas y predicá ab la vehemencia eloqüencia que'l caracteriza, lo R. P. Lluís Fon, de la Comunitat. Después va ferse la imposició de la medalla als nous congregants marians.

L'endemá fou interpretada, al Ofici, la missa «Sant Gregori» solesmiana, que feya un efecte bent adequat, sobretot per la robusta execució, qu'avalará força les bellesa d'aquesta música, del género preceptuado en lo *Motu proprio*; y á la tarde, resada la esmentada Corona y cantat lo Trisagi Mariá de Caballer, Mn. Ramón Sabaté va fer un hermos y molt escayent sermó; acabat, va ser cantada la «Salve» de Brunet y un *Tota pulchra*.

Lo diumenge al matí tingué lloch una missa de Comunió general, que'n fen la plática Mn. Joan Cunillera, ecónom de Sant Miquel; assistinhi molts fidels y d'un altre sexe; mes tart y después de Nona, s'cantá la missa de «Sant Vicens de Paul» a primer tó, d'en Goberna que ja coneixiam per haberla estrenada la Comunitat la nit de Nadal y causant la severa impresió que es d'esperar de la gravetat y inspiració de sos motius. A la tarde s'estrená un trisagi Mariá, «Mater Inmaculata», qu'expressament compongué pera aquesta festa l'organista del Convent R. P. Font y sermonexá ab força eloqüencia'l mossén Andreu Brú, ecónom de Sant Antoni de Valls. Después, s'organizó la professó, ab assistència d'una orquesta, dels congregants, socis protectors de la Congregació, banderes d'aquesta y de la Mercé; duta per los Rts. Cunillera, Montserrat y Domingo, terciaris, portant en mitj lo tabernacle del P. Sant Francesch y la Comunitat y sacerdots ab lo de la Inmaculata. Al eixir la professó de la iglesia s'engegá una traca valenciana y al tornarhi á entrar sorolloses tronades. S'acabá la festa ab lo cant d'una magestuosa *Sabe* d'en Goberna.

La falta de temps impedió la celebració d'una vetllada literaria-musical ab que diumenge vinent se coronarán tan espléndids cultes a Maria Inmaculada.

—Dimecres passat va quedar constituída la «Cámara Agrícola de Montblanch y la Conca», qu'havian siguts registrats sos estatuts a 30 de desembre darrer en lo Govern Civil de la provincia. La Junta directiva la forman los senyors següents: President, D. Agustí Pedrol y Poblet; Vice-president, D. Jaume Foraster y Borrás; Tesorerer, D. Joan Santeliu; Contador, D. Pere Llatse; Secretari, D. Joan Poblet y Teixidó; Vissecretari, D. Joseph Alfonso, y Vocals, D. Baldomer Campdeparó, D. Joan Dalmau y Murtra, D. Joseph Garriga, D. Bonaventura Sabaté, D. Gabriel Masp y Gomá y D. Joan Sugrañes, tots persones ben prestigioses en aquesta vila y que fan esperar molta prosperitat pera la novella Corporació. Aixís sigui, que prou convé á la nostra agricultura, principalment abatuda per l'excessiu individualisme regnant entre la nostra pagedia.

—Lo moviment de població del darrer any, segons dastos del Registre Civil, va ser: 121 neixements, 57 noys y 54 noyes, 105 defuncions, 53 homes y 52 dones y 48 matrimonis.

—Tenim lo temps regularment fret, però en excés aixut, lo que perjudica molt als sembrats, a les provabilitats de aygues pera la primavera y a les plantacions de ceps americans, de manera que 'ls pobres pagesos, ab tot y haverhi prou freyna a fer, casi no trovan jornal.

—Desde primer d'any se son instalades totes les taules de vendre carn en lo local apartat expressament del Pallol.

OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Juan María Batet Furró.

FALLECIDOS.—Francisco de León Sotelo Abad, Misericordia, 11 (1 mes).

MATRIMONIOS.—José Mas Algar con Adela Bono Españas.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Barcelona y. «Neptuno», de 86 ts., c. March, con efectos, á la orden.

De Palma de Mallorca pol. gol. «Marias», de 78 ts., c. Torrent, con carbón, su agente D. Manuel Rodríguez.

Despachadas

Para Barcelona y. «Puerto Rico», con tránssto.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legitimo marca **SALUD**

Exijase el legitimo Jarabe Climent Salud unico aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofosfitos, marca SALUD, se receta, a las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes solidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de medicos lo han adoptado con preferencia a todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rábano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento organico.

NOVEDADES MANUEL LLAURADO UNIÓN, 21.-TARRAGONA

Grandes rebajas de precios por fin de temporada

En abrigos para Señora, Boas, Lanerías, Panería, Algodones, Fantasías, Tapicerías, Tapetes, Mantas de Lana y Algodón. Géneros de punto, Tapabocas, Pañuelos abrigo. Varios géneros de temporada.

GANGA: Capas pirineos para niñas desde 19 reales una.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS

Azulejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA
Tarragona.-Ramón Vila, Unión, 43.-Tarragona

LA SALUD está en no sufrir del estómago

Las Pastillas digestivas Eigel curan las dispepsias ácidas, atónicas, flatulentas, Atonías gástricas, Avidez del estómago, Gastralgias, Neurosis del estómago, etc.

Efectos seguros y rápidos; hay miles de enfermos curados, como lo atestigua la demanda de cajas. Véase el prospecto que acompaña la caja.

VENTA: Farmacia del Dr. Clarió, Carders, 44, Barcelona.

EMULSION NADAL ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Unica que contiene el 80 por 100 de aceite higado de bacalao y glicerosfosfatos e hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el analisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria a los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. MAYOR, 14

A los quintos de 1905

Gran Centro de redenciones militares

Establecido en Guadalajara en el año 1880 bajo la dirección de D. Antonio Boisareu y Claverol, propietario en aquella capital y en la villa y corte de Madrid, Industrial y Rentista.

Precio de las operaciones

Al contado: 850 pesetas. A plazos: 875 pesetas

Por 850 pesetas depositadas en el Banco de España, [casas de banca de reconocido crédito, antes del 12 de febrero, serán redimidos los mozos que se aseguren en este Centro, si por el número que obtengan en el sorteo les corresponde ser soldados. Igualmente lo serán los mozos que se aseguren por 875 pesetas entregando 475 al contado y las restantes para el 15 de agosto próximo.

Este Centro redime gratis al quinto que demuestre que cualquier Sociedad de las conocidas que funcionan en Madrid, cuenta con garantías para responder en forma legal al cumplimiento solamente de unos cuantos contratos.

Para más detalles y suscribirse, dirijanse a D. Salvador Rovira, Apodaca, 24, 2.º, Tarragona.

CAPAS A PRECIO DE FABRICA

Grande surtido de capas, paño de superior calidad con elegantes y variados embozos desde

3 a 20 duros

Todos los demás géneros a precios baratísimos. Saldos continuamente de trozos con grandes rebajas.

Tarragona, J. Guell, Mayor, 39, Tarragona

Cerrado los dias festivos

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de enero saldra de Bilbao, el 29 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

BEANA MARIA CRISTINA

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo

linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de enero saldra de Barcelona, el 28 de Malaga y 30 de Cadiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de enero saldra de Barcelona, el 13 de Malaga y el 15 de Cadiz el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, puerto Limón, Colon, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacifico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimiento directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Aracajó, Coro, Carupano, Trinidad, Guantá y Cumaná con transbordo en Curacao.

Linea de Filipinas

El día 4 de febrero saldra de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

directamente para Genova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 3 de febrero saldra de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Linea de Fernando Poo

El día 25 de enero saldra de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldra de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor

M. L. VILLAVEDE

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando a Barcelona por Cadiz, Alicante y Valencia.

Linea de Tanager

Salidas de Cadiz: lunes miércoles, y viernes.

Salidas de Tanager: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato es neral como ha creditado en su filiado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por embarcos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. de Ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Publicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecido la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreos que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes en Barcelona, Sres. Ripoll y C.ª, calle Dormitorio de San Francisco, 25, principal. Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.

SASTRERIA Y CAMISERIA VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima quedará establecido todo el surtido para la construcción de *chulletes, bata naranjas, mantos y solapas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Esmero, puntualidad y prontitud en los encargos.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

ABONO INDIANO VEGETAL

para toda clase de cultivos en particular para hortalizas y frutos primarizos reconocido por eminentes agricultores y agrónomos de diferentes países de Europa.

Representante en la comarca: D. Pablo Tomás Sole

PLAZA FUENTE, 19. TARRAGONA

“LA REGENERACION”

Sociedad anónima de crédito y Seguros
DOMICILIADA EN ZARAGOZA

CAPITAL SOCIAL: 500.000 PESETAS

Presidente: D. Cayetano Lapoya e Irigoyen, (Director de «La Actividad»).

Director: D. Francisco Urrea García.

Representante en Tarragona: D. León Ferreté, caballeros, 10.

Seguro contra los perjuicios que sobrevienen a consecuencia de los incendios

Al ocurrir un incendio en objetos asegurados, la compañía aseguradora paga al asegurado el importe de los daños ocasionados por el siniestro; pero ello no evita los perjuicios que a éste le sobrevienen, ya por la paralización de su industria hasta que se restaura lo incendiado, ya por el cierre temporal del comercio y pérdida de clientela, ora por el desalquiler de la casa incendiada; a remediar estos perjuicios ha venido «La Regeneración». Los industriales pagan por este nuevo seguro un 20 por 100 de la prima que les cuesta el seguro contra incendios, y, en caso de siniestro, perciben de «La Regeneración» un 20 por 100 de lo que se les paga por dicho seguro; los comerciantes, el 15 por 100, y los propietarios el 10 por 100, encontrándose el asegurado por estas dos formas, con su capital garantido en todo tiempo.

Seguro sobre la muerte e inutilización del ganado caballar, mular, asnal y vacuno.

Es, este seguro, de grandísima utilidad a los ganaderos, a los dueños de vaquerías, a los de carruajes de alquiler y transportes, y a los agricultores, industriales y particulares que tengan caballerías, pues por él quedan a salvo de los perjuicios que pueden sobrevenirles por muerte o inutilización de las mismas y disfrutan de otras ventajas no menos provechosas.

TOS

PASTILLAS SERRA: son las mejores para curar la

Y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

Á DOS REALES CAJA

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48